



町内会「レクリエーション」



町内会「新年の集い」



6町内会合同「子供盆踊り」

東札幌 第三町内会

第三町内会十年の歩み

東札幌第三町内会会長 **吉川 勝男**

東札幌町内連合会の創立60周年を心よりお喜び申し上げます。

これまで、共に築き上げてきた輝ける歴史を、全ての会員の皆様と共に祝いし、喜び合いたいと思います。

また、私ども第三町内会が、町内連合会の一員として、ご支援・ご指導を頂きましたこと、お礼を申し上げます。

私ども第三町内会は、昭和30年に設立されました。平成27年には創立60周年を終え、今70年に向い、年月を重ねているところでございます。

町内連合会には、昭和36年の町連結成時に、他の9町内会とともに加入致しました。

現在、私どもの地区は、地下鉄東札幌駅を有し、また、大型スーパーイオンや大型商業施設ラ・ソラ、また、道銀、北海道信金、大型遊戯施設イーグルや商店街等、館が一入ったドーナツに例えられ、周囲はマンション・アパートが林立、都市化が進みました。

一方、緑の木々にセパレートされ、散策やサイクリングなどの癒しの空間コッロドもあり、今日、魅力ある素晴らしい街に発展しました。

- 町内会設立：昭和30年10月
- 町内会加入世帯数：315戸
- 所在地：3条1丁目～3条3丁目 (一部)

これまでの先輩の皆様のご尽力に、改めて敬意と感謝を申し上げます。

白石区は、今年開基150年となります。明治4年11月、仙台藩片倉家の家臣たちが、国道12号線沿いに入植し、歴史が始り、先人の努力により、白石村横町と呼び、水田と畑の純農村地帯に開拓されました。ここで、私共、町内会の歩みを少し振り返ってみます。

当町内会の設立時は、まだ田園が随所に残っており、町内は準工業地帯で、石炭販売会社やゴム会社、繊維会社や倉庫群などがあり、一般住宅は少数で、町内会員は40名程度との事です。

都市基盤である、道路・公園・上下水道等も、完全に整備されておらず、苦勞の多い生活環境でした。昭和36年の町連に加入した当時は、経済が活発化の途上にあつて、当地区は都市化が徐々に進み、工場や倉庫群が次々と撤退しました。

昭和51年6月に、地下鉄東西線が開通し、当地区に東札幌駅が設置されて交通の利便性が高まり、これに伴う大規模スーパーの進出や大型マンションの建設が一気に進み、大きく発展してきました。

その後、平成15年には、雑草で覆われていた、旧国鉄東札幌駅跡地の当町内会の隣接地区に、札幌市の国際交流・情報交換の拠点となる「札幌コンベンションセンター」が開設されたこと、もう一つは、平成20年11月に、当町内会の区域内の、旧国鉄跡地に大型商業施設(現在ラ・ソラ)が開設されたことです。

これにより、当町内会を含む、コンベンションや商業施設周囲の各地区の環境設備はさらに進展し、同施設を核とした、近代的な街並みへと変化してきました。

私共第三町内会は、本年、満65年を経過し、多くの変遷をたどり発展してきました。



町内会「清掃活動」

| 年度 | 主な出来事 |
|-------|------------------------------|
| 昭和30年 | 町内会設立 初代会長 河原一二氏 |
| 昭和36年 | 東札幌町内連合会結成に伴い 他9町内会とともに加入 |
| 昭和51年 | 地下鉄東西線開通 当町内会に東札幌駅開設 |
| 昭和53年 | 大型スーパーダイエー開業(現イオン) |
| 平成3年 | イーグルピュアシティ東札幌開業 |

第三町内会の主な歩み(昭和30年～令和2年)

現在町内会の地域には、世帯数は約600戸を数えます。

当町内会の事業活動は、総務部、会計部、社会福祉部、環境部、防犯・防災部、道路交通部、青少年部、女性部の各部門で活発に実践されております。

現在の主な活動の概要は、近隣町内会との合同事業として、◎6月に実施の「子供みこし祭り」(3町内会)、◎8月の「子供盆踊り」(6町内会)が定着しております。

また、東札幌町内連合会の合同事業として、「Xmas会や餅つき大会」など多くの事業を年中行事として、実施しております。

また、私共町内会の、◎定期総会、◎新年生へのお祝い贈呈、◎ラジオ体操、◎日帰りレクリエーション、◎新年の集い、◎敬老の日には長寿者へ記念品の贈呈、◎町内清掃活動(春・夏・秋)等々を実施しており、これらの事業により地域の絆が深まっております。

町内会の目的は「町内の発展と親睦を図り、他町内会との連絡・調整を行い、以て安全で安心して暮らせる生活環境を維持発展させる」ことです。また、温もりのある地域づくりを目指しており、支え合いによる、高齢者の地域福祉を進めております。

特に、高齢化、核家族化の急速な進行が生じており、町内会の皆が連携協力し、日常生活の中で、お一人暮らし高齢者の方への気遣い、心遣いにより、「見守り訪問活動」や「交流会」へのお誘い等を、今後尚一層進めて参る所存です。

どうか皆様、今後共、尚一層、ご指導・ご鞭撻を頂きます様、何とぞよろしくお願い申し上げます。

| 年度 | 主な出来事 |
|-------|------------------------------|
| 平成7年 | 町内会創立四十周年記念祝賀会 |
| 平成15年 | 旧国鉄東札幌駅跡地に札幌コンベンションセンター開設 |
| 平成16年 | 地下鉄東札幌駅大通方面行エレベーター設置される |
| 平成17年 | 町内会創立五十周年記念祝賀会 |
| 平成20年 | 複合商業施設イース札幌開業(現ラソラ) |
| 平成23年 | 地下鉄東札幌駅新札幌方面行エレベーター設置される |
| 平成24年 | 町内マンション使用網型ごみサークル撤去 |
| 平成25年 | 町内アパート戸建網型ごみステーション撤去 |
| 平成26年 | 9月 クリーンリバーフェイネス東札幌完成 |
| 平成27年 | 町内会創立六十周年記念祝賀会 |
| 平成28年 | 4月 町内会所有街路灯5基の内3基市に移管 |
| 平成29年 | 3月 道央信金(現北海道信用金庫東札幌支店)開業 |
| 平成30年 | 5月 大型商業施設ラソラ開業(旧イース) |
| 令和元年 | 7月 白石こころーど東札幌トンネル内タイルアート製作完成 |
| 令和2年 | 1月 「新年の集い」アサヒビル園にて開催 |
| | 3月 コロナウイルス感染拡大により各事業中止 |